
Protokoll der  

ORDENTLICHEN  
MITGLIEDERVERSAMMLUNG 
des Frauenvereins Rhäzüns vom 
11. März, 2022, 20:00 Uhr, Cafe Clavau 
 

Man braucht zwei Feuersteine, um ein Feuer zu machen. 
 

1. Begrüssung 
 
Silke Müller begrüsst um 20:05 Uhr die anwesenden Mitglieder zur ordentlichen 
Mitgliederversammlung. 
 
Die MV ist ordnungsgemäss einberufen worden, somit erklärt Silke Müller die 
Versammlung als eröffnet. Die Mitglieder des Leitungsteams führen gemeinsam 
durch die MV. 
 

2. Entschuldigungen 
 
Es haben sich folgende Mitglieder für diese MV entschuldigt: 
 
- Ammann Susann (Leitungsteammitglied) 
- Vielie Filomena 
- Di Stasio Melanie 
- Megelt Alice 
- De Nuccio Priska 
- Beer Esther 
- Caluori – Bono Ricci 
- Freixes Manuela 
- Berger Andrea 
- Giovanoli Silja 
- Caluzi Monika 
- Caminada Iris 
- Heini Andrea 
- Epli Irma 
- Capaul Giuseppina 
- Peliccia Ursina 
- Schneiter Lucrezia 
- Spadin Monika 
 

3. Präsenzliste 
 
Die Präsenzliste wird in Umlauf gegeben, damit sich die Anwesenden eintragen 
können. 
Anwesend sind:  3 Leitungsteammitglieder 
                          26 Vereinsmitglieder 
 
 



4. Wahl der Stimmenzähler 
 
Silke Müller schlägt Riccarda Lemmer als Stimmenzählerin vor. Aufgrund der 
Bestuhlung langt ein Stimmzähler nach Ansicht der Anwesenden. Es werden keine 
weiteren Vorschläge gemacht. Riccarda Lemmer wird einstimmig gewählt. 
 

5. Mutationen 
 
Mitgliederstand per 01.01.2022    133 Mitglieder 
 
Eintritte: 7 
Austritte: 4 
 

6. Gedenken an die Verstorbenen 
 
Wir Gedenken mit einer Schweigeminute all denen die in den letzten beiden Jahren 
von uns gegangen sind. 
 

7. Traktanden 
 
Die Traktandenliste wurde jedem Vereinsmitglied mit der Einladung zugestellt. Es 
wurden keine Änderungen der Traktandenliste gewünscht. Somit ist die 
Traktandenliste genehmigt. 
 

 8. Jahresberichte 
Die vollständigen Berichte sind im Anhang des Protokolls einsehbar 
 
8.1. Des Leitungsteams 
 
Silke Müller berichtet über das Vereinsjahr und zeigt dazu Bilder. Silke Müller 
bedankt sich bei den Helfern für ihre Unterstützung und das Engagement für den 
Verein. 
 
8.2. Der Spielgruppen 
 
8.2.1. Der Raumspielgruppe 
 
Saskia Kämpfer berichtet über das Spielgruppenjahr der Raumspielgruppe. 
3 Gruppen à 10 Kindern, durch Ladina Caviezel, Nicole Stadelmaier und Saskia 
Kämpfer betreut. 
 
8.2.2. Der Waldspielgruppe 
 
Silke Müller berichtet über das Spielgruppenjahr der Waldspielgruppe. 
1 Gruppe mit 15 Kindern, durch Susann Ammann, Silke Müller und Ramona Tuor 
betreut. 
 
Silke Müller weisst darauf hin, dass sie sich unter Varia zu den Personellen 
Veränderung der Spielgruppen noch etwas sagen wird. 
 



8.3. Des ElKi Turnen 
 
Mirjam Streich berichtet über das ElKijahr am Montagmorgen mit 11 Eltern/Kind 
Paaren. 
 
8.4. Der Krabbelgruppe 
 
Von der Krabbelgruppe liegt kein Jahresbericht vor. Silke Müller bedankt sich bei 
Nathalie Juon, die die Krabbelgruppe übernommen hat. 1 x in der Woche, meistens 
mind. Fünf Mütter mit Kindern. 
 
8.5. Dem Senioren– Mittagstisch 
 
Georgina Caminada berichtet über das Senioren- Mittagstischjahr, dass ab Juli 2021 
wieder regelmässig stattfindet. 
 
8.6. Der Kommunionskleider- Verantwortlichen 
 
Rosita Maissen berichtet, dass die Kommunionskleider in guten Zustand sind. 
2021 hatten 7 Kinder die 1. Kommunion 
 

9.Jahresrechnung 2021 
 
9.1. Jahresrechnung des Vereins 

 
Silke Müller präsentiert die Jahresrechnung 2021 
 
Vereinsvermögen CHF 41`493,46 
Gewinn 2020        CHF  1`186,65 
 
Es gibt keine Fragen von den Anwesenden. 
 
Corina Crisci bittet die Revisorin Daniela Gadola um den Revisionsbericht. 
 
Daniela Gadola liest den Revisionsbericht vor und fordert die Versammlung auf, die 
Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung per Handzeichen Einstimmig, und 
erteilt der Kassiererin Silke Müller Décharge. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



9.2. Jahresrechnung der Spielgruppe 
 
Silke Müller präsentiert die Jahresrechnung 2021 
 
Kontostand per 31.12.2021 10`069.17 
 
Es gibt keine Fragen von den Anwesenden. 
 
Corina Crisci bittet die Revisorin Daniela Gadola um den Revisionsbericht. 
 
Daniela Gadola liest den Revisionsbericht vor und fordert die Versammlung auf, die 
Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung per Handzeichen Einstimmig, und 
erteilt der Kassiererin Silke Müller Dècharge.  
 

10. Festsetzung des Mitgliederbeitrags 
 
Silke Müller weisst die Anwesenden darauf hin, dass das Leitungsteam empfiehlt den 
Jahresbeitrag bei CHF 30,00 zu belassen. 
Es kommen keine Gegenvorschläge aus der Versammlung. 
Der Mitgliederbeitrag wird Einstimmig per Handzeichen bei CHF 30,00 belassen. 
 

11. Wahlen 
 
11.1. Verabschiedung 
 
Corina Crisci dankt nochmals Daniela Rüegg für ihren Einsatz im Leitungsteam. Sie 
wurde aufgrund der Schriftlichen MV letztes Jahr von uns verabschiedet. 
 
11.2. Wahl neues Leitungsteammitglied 
 
Wir konnten nachdem wir nach der Demissionierung von Daniela Rüegg zu viert 
weiter gemacht haben, Mirjam Streich als Nachfolgerin gewinnen. Mirjam Streich 
stellt sich kurz vor. 
 
Corina Crisci fragt nach weiteren Vorschlägen, aus der Versammlung meldet sich 
niemand. 
 
Mirjam Streich wird Einstimmig per Handzeichen als neues Leitungsteammitglied 
gewählt. 
 
11.3. Bestätigung bestehendes Leitungsteam 
 
Corina Crisci weisst darauf hin, dass das bestehende Leitungsteam wieder für 2 
Jahre bestätigt werden müsste. Von der Versammlung kommen keine Einwände. 
Das Restliche Leitungsteam bestehend aus Susann Ammann, Angelika Bernard, 
Corina Crisci und Silke Müller wird Einstimmig per Handzeichen bestätigt. 
 
 



12. Behandlung von Einträgen 
 
Silke Müller informiert darüber, dass keine Einträge innerhalb der zwei Wochenfrist 
vor MV eingegangen sind. Auch der Vorstand stellt keine Anträge. 
 

13. Jahresprogramm 
 
Angelika Bernard weisst darauf hin, dass das neue Jahresprogramm mit der 
Einladung zur MV versendet wurde. Aufgrund der Ungewissheit zur Zeit der Planung 
fällt das Jahresprogramm momentan etwas mager aus. Angelika Bernard weisst die 
Anwesenden darauf hin, dass die Helferliste dieses Jahr nicht mit versendet wurde, 
da es vergessen ging. Es liegen Helferformulare auf, diese können am gleichen 
Abend noch ausgefüllt werden oder mit nach Hause genommen werden und 
anschliessend bei Angelika Bernard abgegeben werden. 
 
Im Vereinsteil des Ruinaultas und auf der Homepage werden die laufenden Anlässe 
immer aktuell publiziert. 
 

14. Varia 
 
14.1. Spielplatzliste 
 
Da der Spielplatzdienst mit dem Brief nicht so ganz funktioniert hat gibt es wieder die 
Liste. Diese wird von Mirjam Streich übernommen. Die Gemeinde kommt weiterhin 
ihren vereinbarten Aufgaben nach. Ein Apell geht an alle Anwesenden, dass wenn 
sie am Spielplatz vorbeikommen, sie doch bitte einen kurzen Blick darauf werfen 
sollen, ob alles in Ordnung ist. 
 
14.2. Strategiesitzung 
 
Angelika Bernard informiert die Anwesenden, dass das Leitungsteam sich am 5. 
März 2022 zu einer Strategiesitzung getroffen hat. Unter anderem standen 
Zukunftsfragen bezüglich des Vereins, wie Attraktiver werden, was kann man 
umstrukturieren und einfacher machen im Vordergrund. Angelika Bernard verteilt 
Umfragezettel an alle Anwesenden. Bei diesem geht es um die Idee den Verein auch 
für Männer und Kinder zu öffnen, was allerdings einen Austritt aus dem KFG 
beinhalten würde. 
 
Corina Crisci stellt die mögliche Änderung der Börse vor. Da diese im Aufwand und 
Ertrag nicht mehr im Verhältnis steht. Von den Anwesenden wird der Vorschlag die 
Börse neu zu gestalten gutgeheissen. Die Frühlingsbörse findet noch wie gewohnt 
statt. Bis zur Herbstbörse wird sich das Leitungsteam Gedanken machen, wie man 
den Kosten Nutzen wieder mehr in Einklang bringen kann. 
 
 
 
 
 
 



Silke Müller informiert die Anwesenden über die Personellen Veränderungen in den 
Spielgruppen. Ladina Caviezel wird die Raumspielgruppe auf Ende Spielgruppenjahr 
verlassen da sie sich entschieden hat im Sommer auf die Alp zu gehen. Saskia 
Kämpfer verlässt die Raumspielgruppe auf Ende Spielgruppenjahr da sie ihre Stelle 
bei der Schultagesstruktur sehr in Beschlag nimmt. Sara Fulco wird im neuen 
Spielgruppenjahr als neue Leiterin im Team der Raumspielgruppenleiterinnen 
starten.  Ramona Tuor wird auf Ende des Waldspielgruppenjahres die 
Waldspielgruppe als Begleitperson verlassen da sie bei der Arbeit im Spital ihr 
Pensum erhöht. Silke Müller verlässt die Waldspielgruppe nach neun Jahren als 
Leitung, da sie sich neuen Herausforderungen stellen möchte. Susann Ammann 
würde gegebenenfalls die Waldspielgruppe auch auf Ende Spielgruppenjahr 
verlassen. Dies ist allerdings leicht abhängig, ob sich jemand findet oder nicht. 
Silke Müller weisst die Anwesenden darauf hin, falls sich niemand findet, gibt es 
dann einfach kein Waldspielgruppenangebot mehr. Ebenfalls möchte Nathalie Juon 
gerne die Krabbelgruppe weitergeben, da ihre Kinder aus dem Alter 
herausgewachsen sind. 
 

15. Abschluss 
 
Silke Müller fragt, die Anwesenden, ob jemand noch das Wort ergreifen möchte. 
Es kommen einige Stimmen, bezüglich des Planes den Verein gegenüber Männern 
und Kindern zu öffnen. Es wird sich ganz klar geäussert, dass man nicht möchte, 
dass der Verein geöffnet wird. Da er als Ort für Frauen geschätzt wird, und im Laufe 
der Geschichte des Vereins viele Angebote aufgebaut wurden, die so nicht existieren 
würden. Einige Frauen konnten sich dank des Vereins ins Dorfleben integrieren. Es 
wäre schade, wenn man den Ort, an dem Frauen machen dürfen öffnen würde, da 
sonst die Chance viel zu gross ist, dass man in alte Rollenmuster fällt und dann an 
der MV nur die Männer anwesend sind und die Frauen zu Hause. Aus dem KFG 
könne man ja austreten, und das Geld, das man für diesen zahlt lieber in Projekte 
spenden, die man an der MV miteinander definiert. 
 
Zum Schluss bedankt sich das Leitungsteam, noch bei allen Anwesenden für ihr 
kommen, den Helfern für ihre Unterstützung, der Gemeinde für die Zusammenarbeit 
und dem zur Verfügung gestellten Raum für die Spielgruppe. 
 
Silke Müller schliesst den offiziellen Teil der Versammlung um 21:20 Uhr. Es wird 
nun zum gemütlichen Teil und zum Lotto spielen übergegangen. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 


